
 
 

RAPPORT MORAL 
 
Chers Amis, 
 
Merci tout d'abord de votre présence pour cette assemblée générale ainsi qu'au club de Lisieux d'accueillir 
notre réunion.   
 
La saison 2023 2024 vient clôturer le mandat de l’actuel comité directeur. Je tiens à remercier toute l’équipe 
qui m’a entouré pendant cette mandature qui avait débuté en pleine pandémie de Covid. 
 
Une AG élective aura lieu au mois de novembre (probablement le samedi 23) conformément à nos statuts. 
Comme je l’ai annoncé, je ne briguerai pas un nouveau mandat de Président pour des raisons personnelles et 
des changements importants au sein de mon club vont intervenir dans un avenir proche qui m’oblige à m’y  
consacrer pleinement. 
 
Je profite de ce moment pour rendre hommage à André Thomas, ancien président de la Ligue, Secrétaire 
général de la Fédération, pendant douze ans. Il fut le fondateur du Comité départemental du Calvados. 
 
Vous le constaterez à la lecture des rapports des commissions, l'activité échiquéenne au sein de la Ligue a 
été très dense et je remercie l'ensemble des joueurs et des clubs d'avoir contribué à cette réussite.  
 
Nos effectifs se sont stabilisés après une forte augmentation la saison dernière. 
 
Sur le plan sportif, Camille Blanquet  membre de l’équipe talent a décroché un nouveau titre de championne 
de France en U20F. Malheureusement Camille quitte son club et la Ligue en raison de ses études.  
 
Bravo également à l’équipe vétérans qui à l’initiative d’Antoine Canonne participa au championnat 
d’Europe  pour décrocher une très belle 12ème place. 
 
Nous pouvons également nous réjouir  du dynamisme des clubs où 11 opens ont été organisés cette saison  
sans compter les nombreux rapides. Pour la 2ème année consécutive, un tournoi de MI est organisé dans notre 
région : Après l’échiquier du pays de Bray il a 2 ans, le club de Rouen Echecs a brillamment organisé un 
tournoi de MI féminin en parallèle de son Open avec la présence exceptionnelle et inattendue du N°1 
Français Aliréza Firouzja. Félicitations au club de Dieppe qui a fêté la 20ème édition de son festival. 
 
Chez les jeunes, le championnat régional a battu son record de participation avec 250 joueurs.  
 
Bravo au club de Lisieux qui vient de créer sous la houlette de son président Bruno Tournabien, une section 
Echecs Etudes au sein de cet établissement qui accueille notre AG aujourd’hui. 
 
La Ligue compte maintenant 2 arbitres internationaux : Bruno Adeline et Benjamin Marret reconnus par la 
Fédération pour leur sérieux et leurs compétences. 
 
Sur le plan financier, la situation de la Ligue est saine, Bruno Adeline présentera dans quelques instants le 
rapport financier. Je profite de l'occasion pour le féliciter de l'excellent travail accompli. 
 
 
Cette année 2 projets ont aboutis : le nouveau site internet et le livret pédagogique. 



 
 
 
Cette saison sera encore une année très dense avec de nombreuses compétitions. L’université du Havre 
organisera le championnat de France universitaire où elle souhaite l’appui de la Ligue. 
 
J'invite les clubs et leurs adhérents à participer aux nombreuses compétitions. 
 
Enfin je vous souhaite une excellente saison 2024-2025 pour votre club et vos adhérents 
 
 
 
   Le Président 


